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记者 林琳 通讯员 刘波

10 月 31 日，我省检察机关首个官方移动客
户端——“杭州检察”客户端正式上线。

据介绍，“杭州检察”客户端既有检察动态、
反腐快报等新闻资讯模块，也有律师阅卷预约、
行贿犯罪档案查询、在线举报等业务办理模块，
还有法律法规查询、天气预报查询等各类服务

模块，全方位满足群众对检察机关的各类需求。
同时，客户端采用“上下联动、内外互动”的

运营格局，全市两级检察院可分别处理相应的
律师阅卷申请、行贿犯罪档案查询业务、举报控
告申诉业务等业务内容，为广大律师、市民提供
业务办理的“快车道”。

此外，“杭州检察”客户端在面向公众开展
检察服务的同时，对律师、人大代表、政协委员、

人民监督员等群体进行了用户细分，划分了专
属信息或业务模块。

浙江省执业律师在注册使用客户端的时候，
会自动进行数据比对与身份识别，上传律师证、案
件委托授权书、律师事务所公函后，可直接在线上
进行阅卷预约、案件进度查询等专属业务模块的操
作。相关案件的批捕、起诉等程序，也会通过系统
消息及短信，自动推送到律师的手机上。

记者 林琳 通讯员 西检

小刘 25 岁，中专学历，是杭州一家贸易公司
的职员。近日，他因犯非法制造枪支罪，被西湖
区法院判处有期徒刑三年，缓刑三年。

“我从小就喜欢枪，组装枪也是出于爱好，
以为不伤人就没关系，真没想到这样也会犯法
⋯⋯”判决书宣读完毕，小刘抬起头，感激地看
向法官，“谢谢法院给我一次缓刑的机会，我以
后一定学法守法，不会再做傻事了。”

小刘说，自己读小学的时候就开始对枪感
兴趣了，爸妈给的零花钱不少都被他拿去买了
军事杂志。什么型号的枪支射程多远、有什么
特性，他看过一遍，都能记得清清楚楚。

长大以后，他的“枪支情结”也越来越深
——看到做工精致的枪支模型，哪怕价格再
贵也会买；有枪战情节的影片，几乎一部都不
错过。

小刘还喜欢打鸟，周末没事的时候，他就带

着一把弹弓，到城郊的小树林里转悠。
“弹弓的弹射效果虽然也还不错，但跟真枪

比起来，就是两个档次了，感觉完全不一样。”小
刘说，一段时间下来，他越发觉得弹弓不过瘾，
连做梦都想拥有一支真枪。不过他也清楚，在
市面上是不可能买到枪的。

去年 10 月，小刘在网上阅读了不少关于气
枪的文章，思来想去，他决定自己动手制作一把
气枪。

虽然学历不高，但小刘动起手来可不含
糊。他先是在网上买来各种配件，接着便参照
构造说明，开始组装气枪。

制作过程蛮顺利，不到三天，小刘的第一支
枪就完工了。

这支气枪是采用手压气的方式发射的，力
道足，但不能连发。小刘拿着打了几次鸟，效果
不算特别好，他一直琢磨着再改进一下。

今年 4 月，小刘公司新来了一个男同事小
王，两人关系不错，小刘偶尔也会邀请小王来家

里做客。
小王在参观小刘房间时，偶然发现了靠在

墙角的气枪，他试玩了几把，表示很喜欢，想让
小刘也帮他代购一支。

“你要喜欢这支就卖给你好了，反正我玩得
也少。”小刘正好想重新制作一支可以连发的气
枪，便把这支以 2000 元的价格卖给了小王。之
后，他又在网上重新购买了配件，并组装了一支
威力更强且可以存气连发的气枪。

另一边，小王拿到枪后很开心，回去就发了
朋友圈“炫耀”。这条信息经过转发传播，立刻
引起了警方的注意。

民警顺藤摸瓜，很快找到了小刘。
经鉴定，小刘制造的两支气枪均属于以压

缩动力发射弹丸的枪支。根据相关法律规定，
非法制造、买卖、运输、邮寄、存储以压缩气体为
动力的其他非军用枪支二支以上的，构成非法
制造、买卖、运输、邮寄、存储枪支罪。

而小王也因为购买气枪，受到了行政处罚。

昨天15:07，19楼网友在“hellohutao”发帖：
发现今年体育场路、莫干山路绿化隔离带种了
很多番薯。那么问题来了，路人会挖番薯吃吗？

记者罗传达核实报道：网友“hellohutao”发
帖后，还贴出了两张形似“番薯地”的照片，只见
一大片黄绿黄绿的叶子，看着挺养眼的。

帖子一发出，网友们纷纷半开玩笑地跟帖。
“之前去图书馆我以为我眼花呢，看来是真的有红
薯！”“是不是到时候就会看见马路上各路人马拿
着铁锹在挖番薯？”“楼主标个定位呗，再过两个月
我去坐等！”“晚饭有着落了啊！”⋯⋯

不过也有不少网友质疑，这个应该不是番
薯。网友“小小草”贴出两张自家番薯地的照
片，图中番薯叶的颜色呈暗绿色。“这个才是番
薯！”“小小草”说。

杭州市区的绿化带里，真的种了番薯？
昨天下午 4 点，我们在体育场路武林路口、

体育场路环城西路口、莫干山路环城北路口、环
城北路湖墅南路口都发现了这种植物，一般种
在机动车和非机动车道的隔离绿化带里。

我们在体育场路武林路口西南角停下来，
发现它们是藤本植物，叶子为金黄色，从土里长
出约半米，确实很像农家种植的番薯叶子。

我们扒开一撮土，微微拔起一根茎，发现与茎
干相连处，确实有一个大拇指粗的红皮“番薯”！

拍好照，我们又用土覆盖好，恢复原来模
样。沿着这些藤状植物找下去，发现有三处裸
露在外的“番薯”，也都是红色的，比拇指还大。

拱墅区住建局负责城市绿化的施主任说，
这种植物叫金叶甘薯（也叫金叶番薯），适用于
花坛上，比较符合色块设计的需要，也可盆栽，
用于悬吊观赏。它是多年生块根草本，叶片较
大，犁头形，生长茂盛。

“我们之前在上海看到很多角落都种了金
叶甘薯，后来在杭州推广种植。除你提到的这
几条路，杭州其它城区其它主干道也在种植。
今年，我们4月开始培育，6月开始大面积种植。”

施主任说。
施主任说，金叶甘薯属攀岩类植物，这个季

节攀岩类的植物比较受欢迎。“它为什么叫金叶
甘薯？因为叶色是亮的金黄色，比家用番薯的
叶色亮得多。它们连在一起，看上去绿化面积
比较大，颜色比较艳丽，而且存活持续时间比较
长，一直可持续到霜降，所以好多路口的隔离带
都种了。”

这些金叶甘薯能食用吗？
施主任表示她没吃过，“它不会有膨大的块

状茎，就算能吃，口感也不大好吧。”
据了解，杭州市区的金叶甘薯，很多是从海

宁的浙江金五月生态公司引进的。该公司总经
理陈明荣说，金叶甘薯可以吃，但没有食用价
值，产量不高，且口感不好，而且作为观赏植物，
打农药蛮多的。

陈总经理说，金叶甘薯是一年生植物，一般
用块状茎繁育，但用枝条扦插也可以活。“现在
金叶甘薯的普及率很高，长三角很多城市在
种。它从国外引进，原产于美洲中部。

透过层层绿叶，赫然可见到金叶甘薯的块茎，确实很像平常所见的番薯。 记者 严嘉俊 摄
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